
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA DO DERC  realizada em Recife no Congresso do DERC 

em 30 de outubro de 2015 as 18 horas e 30 minutos 

Dr Nabil Ghorayeb  como presidente da Assembleia , solicitou que eu  Arnaldo L Stier Junior 

fosse secretário desta sessão 

Foi discutida a ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA DO DERC  realizada em Vitória  no 

Congresso do DERC já disponibilizada no site do departamento desde  inicio do ano de 2015 e 

questionado se havia alguma correção ou observação ; nada tendo sido mencionado pelos 

presentes. 

O Dr Nabil Ghorayeb comenta da preocupação pelo fato  dos últimos  4 congressos terem sido 

foram deficitários. Comentou da negociação feita com apoio do Jurídico da SBC com uma 

empresa patrocinadora que vinha sistematicamente atrasando no pagamento das suas cotas 

de patrocínio de congresso dos últimos anos. Relatou que o Congresso do DERC de Brasíila 

acabou obtendo apoio do  Ministério do Esporte . 

Em seguida o Dr Nabil fez agradecimento a equipe da diretoria  e disse ter sido um privilégio 

de ter presidido o DERC nestes 2 anos e passa a elencar o relatório da Diretoria e dados que 

ele considera conquistas importantes da Diretoria: 

1-Aumento de 20% do número de sócios (segundo dados oficiais da prória SBC – o 

Depatamento que mais cresceu nos últimos 2 anos) 

2-Aumento de 500% de participantes na prova de habilitação. Ressalta que o título de 

habilitação em Ergometria fortalece a luta individual regional pelos honorários médicos; 

Exemplificando que como em cidades do nordeste e mais recentemente a regional de Ribeirão 

Preto-SP, cerca de 15 cidades   (conforme informações do Dr. Fabio Sandoli de Brito e Dr 

Humberto Isaac) já estarem pagando mais aos procedimentos realizados por profissionais 

habilitados (ou sej, de maneira diferenciada aos que tem título de habilitação em Ergometria) 

3- Mudança do método de patrocínio da revista do DERC citando a importante contribuição do 

Dr Washington Araujo, Dr Salvador  Serra  e Dr Pedro Albuquerque notadamente durante o 

Congresso do DERC de 2014 em Vitória, informando  não haver mais exclusividade de uma 

única empresa patrocinadora. 

4- Parcerias na distribuição da revista do DERC  com a SBC  (inicialmente achava-se vantagem 

econômica maior o  envio junto com a revista da SBC .Mas após 2 edições, considerando-se o 

peso da revista em relação ao jornal, aumentou-se o custo ; mesmo assim o custo reduziu-se 

se comparado ao custo se o envio fosse arcado apenas pelo DERC. 

5-Maior visibilidade do Departamento (várias razões para isto: espaço mensal no  Jornal de 

SBC com 750 caracteres disponibilizado ao presidente do Departamento; implantação do DERC 

NEWS baseado na experiência prévia do Atero News- que foi coordenado pelo Dr Daniel Daher 

(constam Palavra do Presidente, Palavra do Editor , resumo de artigos e divulgação de 

eventos).  

6-Página no Facebook foi criada com auxílio do Dr Maurício Milani o Facebook  Oficial do DERC  

com grande número de acessos gerando também  grande visibilidade. Citou por exemplo 

artigo recente do Dr Claudio Gil que foi acessado por cerca de 5000 usuários. Dr Nabil lamenta 

apenas  haver confusão com um “facebook não oficial “ que na visão dele confunde com DERC 

,  



 

7- Dr Nabil comenta outra ação da SBC através do DERC por solicitação pessoal dele ao Dr 

Pagura medico da CBF,  a divulgação nos estádios e Arenas (nos placares eletrônicos) o   Dia do 

Coração promovido pela SBC.  

 

8- Divulgação eletrônica mensal dos eventos apoiados oficialmente pelo DERC feito pelo Dr 

Flávio Galvão nesta gestão. O  Dr Salvador Serrra comentou que o Dr Flavio já manifestou que 

pode disponibilizar informação do EDUCMED para a próxima gestão. 

9- Finalmente o Dr Nabil cumprimenta o Dr Valdir Ayres pelo lançamento do Livro da História 

do DERC. Explicou o DR Nabil que a  Micromed se dispôs a patrocinar o livro utulizando sua 

própria editora. Então hoje a noite o livro do Dr Waldir Ayres (de grande qualidade de 

conteúdo, edição e impressão) será distribuído no jantar dos palestrantes; Depois novas 

impressões e distribuição aos demais sócios tudo a critério da Micromed, como cortesia ao 

DERC.  

Dr Nabil passa para o tema Posição financeira do DERC lamentado a ausência do Diretor 

financeiro Dr Cyrillo por problemas de saúde para apresentação deste tema . 

A anuidade na opinião do Dr Nabil ficou muito defasada e propõe a AGO o valor de R$ 145,00 

 A cobrança preferencialmente no 1º. Semestre ou  uma sugestão seria fazê-la  em 2 parcelas.  

Dr Nabil informou  não poder vincular ao pagamento junto a anuidade da SBC como foi 

sugerido por alguns presentes. 

Houve opiniões contrárias ao parcelamento. 

Vários presentes referiram nem ter recebido boleto e outros referem ter recebido já muito 

próximo a este Congresso. 

Dr Nabil comenta haver problemas de endereço e email a própria SBC. E sugere que a nova 

diretoria tente fazer um recastradamento dos sócios para evitar este problema. 

Sugeriu-se a opção de pagamento parcelado em duas vezes R$ 75,00 num total de R$ 150,00. 

Mas houve consenso que muitos esqueceriam e não pagariam 2ª parcela após considerações 

do Dr Odilon 

Colocada em votação e aprovada por unanimidade em assembleia então, a proposta de 

reajuste da anuidade já para 2016 para o valor R$ 150,00 à vista, com vencimento em 30 de 

junho (fugindo assim  das inúmeras despesas próprias de início de ano e dos congressos 

tradicionais) 

O Dr Nabil comenta da sua preocupação com o prejuízo dos Congressos . Cita um dos fatores 

provavelmente principais: alto  custo de passagens aéreas piorado com desistências ou 

remarcações de bilhetes e convites tardios. 

Dr Antonio Almeida reforçou esta preocupação e relatou ter inclusive  documentado e 

entregue do Dr Gilson Feitosa preocupação no último Congresso Norte Nordeste em que  no 

momento da confirmação do trecho era determinado valor ; 2 semanas após, faturado num 

valor quase 3 vezes superior. 



Dr Gabriel ressaltou  o seu aceite do convite neste congresso há muito tempo. Mas contato 

apenas recente, há cerca de 10 a 15 dias por parte da secretaria do evento, o que com certeza 

onerou  o departamento por custo de passagens maiores 

Dr Nabil coloca em votação e aprovado pela maioria : convidados que aceitarem os convites  

(que devem ser feitos com plo menos 3-4 meses de antecedência) e que tardiamente 

cancelarem sua participação passem a arcar com os custos deste cancelamento 

Dr Nabil  pede para que o Dr Arnaldo Stier apresente as planilhas enviadas pela secretaria da 

SBC Sra Simone a pedido do Dr Cyrillo, pela sua impossibilidade de apresentar nesta 

assembleia por motivo de saúde 

Dr Arnaldo refere ter recebido há menos de uma semana estes dados enviados  pela secretaria 

Sra Simone se desculpando por provavelmente não poder explicar maior detalhamento das 

planilhas 

Dr Salvador refere que a falha de entendimento o contrato com a Micromed  gerou o déficit da 

Revista;  Respondendo ao Dr Nabil ele referiu que atualmente  o déficit estimado atual por 

revista é em torno de R$ 3000,00 a 4000,00 

Não houve compreensão por parte dos presentes do valor real dos congressos talvez explicado 

por pagamentos tardios de patrocinadores; analisando-se as planilhas 

Dr Odilon comenta que estas planilhas infelizmente não são balancetes. 

Dr Almir manifesta que os presidentes de congressos devam apresentar de maneira clara os 

balancetes dos congressos em assembleias. 

Houve uma série de dúvidas nestas planilhas enviadas e apresentadas que serão esclarecidas 

na transição da diretoria financeira  

Dr Antonio Almeida sugere que  nos congressos seja feita pela secretaria da SBC uma planilha 

mensal, discriminando mensalmente as entradas e saídas,  como ele relata ter feito durante o 

congresso do DERC em João Pessoa, presidido por ele de maneira a facilitar o entendimento a 

apresentação posterior.  

Dr Gabriel comenta a dificuldade do presidente dos congressos por não conseguir acompanhar 

a cobrança dos patrocinadores que por vezes não pagam ou atrasam. Considera uma 

dificuldade não ter um funcionário do DERC e a secretaria certamente  fica sobrecarregada por 

outras funções a SBC, já que ela não é exclusiva do DERC. 

Dr Pedro concordando com Dr Almir Ferraz reforça a necessidade de responsabilidade de 

controle das contas e sua apresentação em AGO por parte dos presidentes do Congresso. 

Dr Josmar comenta que em  eventuais atrasos ou não pagamentos o Departamento Jurídico da 

SBC deve ser acionado pelos presidentes de Congresso 

Dr Nabil refere então um saldo aproximado do Departamento em caixa de cerca de R$ 500.000 

antes deste Congresso 

Dr Pedro Albuquerque cumprimenta o  Dr Nabil  pelos cuidados com o DERC  controlando 

gastos. 

Dr Ricardo Coutinho presidente do Congresso do DERC em Recife reforça o convite para o 

jantar dos palestrantes logo após o encerramento da Assembleia. Dr Ricardo se comprometeu 



a apresentar o balancete do Congresso após o fechamento o que deve ocorrer nos próximos 

15 a 30 dias. Comentou não ter ainda o fechamento financeiro, mas acredita que seja 

“pequeno” o  déficit financeiro deste congresso. 

O Dr Maurício Nunes propõe um voto de louvor ao Dr Ricardo Coutinho pela trabalhosa 

condução deste Congresso 

Pelo adiantado da hora , o presidente da assembleia, Dr Nabil Ghorayeb  declara encerrada 

esta sessão que eu Arnaldo Laffitte Stier Júnior lavro a presente ata 

 

Recife,  30 de outubro de 2015 

   

  

 

 


